

Escala Crítica/Columna diaria

- *Buscará el tricolor evitar fracturas; PRD a la caza
- *Ahora, las candidaturas a las alcaldías en discordia
- *El recurso de un método: reinado de las encuestas

Víctor M. Sámano Labastida

LAS SEÑALES cambian de un día para otro. Muy pocos saben a qué atenerse en el PRI. El pasado once de enero se daba por hecho que el candidato del tricolor a la gubernatura de Tabasco sería Luis Felipe Graham, ex secretario de Salud, luego de que el CEN de ese partido anunció a los cinco finalistas quién estaba a la cabeza de las encuestas. No hubo anuncio formal público. Sólo se supo después por voz de Pedro Joaquín Coldwel que técnicamente había un empate entre Graham y el alcalde con licencia, Jesús Alí.

Vinieron intensas negociaciones entre los representantes de uno y otro. Dirigentes y aspirantes partidistas advirtieron sobre el riesgo de la prolongación de esa incertidumbre para el tricolor. Aunque el registro oficial de los candidatos al Ejecutivo estatal está previsto hasta la primera semana de mayo, el PRD tiene a un precandidato definido también por encuestas, Arturo Núñez. El PAN no presentaba mayor conflicto interno.

En horas de la madrugada del jueves, un escueto comunicado del PRI nacional informó que Graham y Alí habían llegado a un acuerdo en la Ciudad de México: el primero iría por la candidatura de Centro y el segundo por la gubernatura del estado.

A la recta final habían llegado, según a criterio de la propia dirigencia nacional, otros tres aspirantes a quienes finalmente les ofrecieron algunas posiciones en la campaña presidencial priísta o en las estructuras partidistas: Georgina Trujillo y Francisco Herrera, aceptaron. Otro de los pretendientes, Evaristo Hernández, se inconformó y amaga con acciones de rechazo.

El anuncio de la precandidatura de Alí de la Torre, decisión que debe pasar por el filtro de los órganos partidistas, ocurrió horas después de la confirmación de Gerardo Priego Tapia como abanderado del PAN. El empresario y ex diputado federal, recibió el apoyo de ex gobernadores panistas, delegados federales y su dirigencia estatal. Los otros aspirantes del blanquiazul Juan José Rodríguez Prats y Miltón Lastra habían declinado.

Con la suma de Priego Tapia y la designación de Jesús Alí, las tres fuerzas políticas en la entidad tienen virtualmente a sus prospectos a suceder a Andrés Granier. Tanto ellos como Arturo Núñez por el PRD tienen todavía que cumplir las formalidades de su partido, de sus coaliciones y los requisitos legales del IEPCT.

SIGUE EL PROCESO

EN EL CASO del PRI, se prevé que la semana próxima se emita la convocatoria para postular formalmente candidato. La primera semana de febrero serían el registro de Alí de la Torre ante las instancias de su partido —el registro oficial, como le decía, será hasta mayo-, así como de los aspirantes que decidan someterse a su asamblea de delegados.

La próxima semana el Comité Ejecutivo Nacional del PRI podría emitir la convocatoria para postular al candidato al gobierno del estado y, la primera semana de febrero serán los registros de aspirantes a dicha nominación. Hay que recordar que el acuerdo de un postulante mayoritario según las encuestas y negociaciones del CEN no impide la posible inscripción de otros militantes.

Lo que sea, el tricolor tendrá que modificar su manera de operar hasta el momento si no quiere que su convención y la selección de abanderados a las alcaldías y diputaciones se le complique. Por ahora, en la mesa de la discusión está la selección para Centro, donde se anunció que el CEN priísta propone a Luis Felipe Graham. Ahí hay o había por lo menos cinco pretendientes.

Para la Convención de Delegados, el priísmo tiene prevista la integración de unos dos mil representantes. Sería los primeros días de marzo. Antes, el PRI tabasqueño tendrá que enfrentar una serie de protestas y renunciaciones por lo que algunos de sus militantes consideran "una imposición";.

UN PASO ADELANTE

EN EL PRD y la coalición Movimiento Progresista, el precandidato Arturo Núñez se dedica actualmente a integrar su equipo de trabajo. Mientras, los aspirantes a las candidaturas del Senado y las diputaciones federales por la coalición están en campaña internas con miras a otras encuestas que se aplicarán para definir quiénes serán avalados en su convención el 19 de febrero.

Según explicó Marcos Rosendo Filigrana, aspirante a una diputación, en estos momentos su partido y el Movimiento de Regeneración Nacional, están concentrados en la realización de los sondeos que se aplicarán el 21 y 22 de enero para seleccionar candidato(a) al gobierno de Chiapas.

Se sabe que la senadora María Elena Orantes López, auto declarada senadora independiente tras renunciar al PRI, fue incluida en las encuestas. Los otros aspirantes son Rutilio Escandón, Enoc Hernández y María Elena Torres, así como Ernesto Gutiérrez, Juan Carlos López, Yassir Vázquez y Jaime Valls. En total ocho. Chiapas es gobernado por el PRD y sus alianzas desde el 2000, por una escisión del PRI.

En el Distrito Federal, el PRD y sus aliados dieron a conocer ayer la encuesta aplicada entre cinco aspirantes, favoreciendo los resultados al "delfín" de Marcelo Ebrard, el ex procurador capitalino.

ALÍ, CAMBIANTES SEÑALES Y DESCONCIERTO EN EL PRI

Escrito por Editor

Viernes, 20 de Enero de 2012 00:48 -

Hasta el momento, los solaztequistas han logrado dirimir sus diferencias mediante sondeos cruzados –esto es con el uso de dos o más casas encuestadoras-, luego de que las consultas abiertas y las votaciones en sus consejos terminaban en serios enfrentamientos. Claro que se corre el riesgo de que este mecanismo sea ineficaz si no hay claridad en su aplicación. Resuelve un problema práctico, pero no inhibe las diferencias políticas o de grupos.

AL MARGEN

EL TRIBUNAL Electoral de la Federación (Trife) dictaminó revocar la sentencia absolutoria del Tribunal Electoral Estatal en una denuncia del PRI en contra del diputado con licencia Adán Augusto López por presuntos actos anticipados de campaña. Ordenó una nueva resolución en un plazo de cinco días. El PRD por su parte prepara un paquete de denuncias contra el tricolor también por actos de precampaña. Una permanente batalla en tribunales.

(vmsamano@yahoo.com.mx)